



L'Ordre Hospitalier avec SAN PEDRO SULA -HONDURAS-

LES FRERES DE SAINT JEAN DE DIEU en Honduras. La première présence de l'Ordre Hospitalier de saint Jean de Dieu en Honduras remonte à 1662, lorsqu'une communauté s'établit à Comayagua pour y rester jusqu'à 1806-1816. Au début du nouveau millénaire, la collaboration de l'Ordre avec la population hondurienne se renforce, suite à l'arrivée d'une nouvelle communauté de frères à San Pedro Sula au printemps 2000.

Situé au nord du pays, San Pedro se trouve à quelques milles de la côte. Cette ville, qui a joué un rôle majeur dans l'histoire hondurienne, fut fondée le 27 juin 1536 par Pedro de Alvarado. A l'origine, elle s'appelait *San Pedro de Caballos* ; par la suite, elle a changé de nom pour prendre celui de *San Pedro*, auquel on ajouta finalement *Sula*. Ce nom est dérivé du dialecte local, où le terme *usula* signifie « vallée des oiseaux » ; dans la langue aztèque, *sol-la* signifie « lieu des perdrix royales », alors que dans le dialecte de la région de Mosquita, le terme *solá* signifie « cerf ».

En 2000, l'Evêque de San Pedro Sula, Mgr. Ángel Garachana, cmf, a invité l'Ordre Hospitalier de saint Jean de Dieu à mettre son charisme au service des « besoins de la population ». Dès lors, la Province de Mexique et d'Amérique Centrale a envoyé deux frères sur le terrain pour faire un état des lieux en vue de l'insertion dans la communauté de San Pedro.

Afin de mieux connaître la situation locale, ils ont visité, avec l'aide de Caritas, les centres et les hôpitaux déjà existants, les malades et les personnes qui vivent seules et/ou dans les banlieues. Un petit dispensaire a été mis sur pied dans la colonie de *Aurora*, à côté de l'Eglise de saint Jean de Dieu.

Voilà l'origine de la proposition de mettre en place un centre communautaire de santé mentale. Dans cette perspective, nous avons noué des relations avec des organismes publics et privés et des medias. Nous avons également collaboré à l'organisation de l'équipe de pastorale de la santé du Diocèse de San Pedro Sula.

NOUS AVONS BESOIN: 394.934 €



NOTRE PROJET: Appuyer le centre communautaire de santé mentale saint Jean de Dieu de San Pedro Sula. Le Honduras a mis un an pour se remettre des ravages de l'ouragan Mitch, qui, en 1999, avait fauché plus de 10.000 vies humaines et causé des dégâts pour 3 milliards de dollars.

De nos jours, les conséquences de cette catastrophe se font encore sentir sur le plan économique et sanitaire (VIH-SIDA, toxicomanies, santé mentale...) et le phénomène de la violence ne cesse de sévir. Des bandes de jeunes (*maras*) entendent déstabiliser l'économie et la culture des quartiers pauvres, en créant un climat d'instabilité et d'insécurité.

Tous les secteurs du système de santé sont en crise, notamment celui de la santé mentale, où les centres nécessaires pour prêter assistance à la population concernée font défaut. Ce service est donc particulièrement recherché pour faire face à des malaises individuels, sociaux et familiaux qui appellent l'intervention de professionnels.

En répondant à l'appel de l'Eglise diocésaine, l'Ordre Hospitalier se propose de fournir une assistance de qualité dans le domaine de la santé mentale. A cette fin, nous nous appuyons sur des ressources humaines appropriées et qui ont vocation à servir les autres, en passant par la communication institutionnelle et des programmes de formation et de recherche qui se déroulent au Centre communautaire de santé mentale, à savoir :

Programme de formation d'agents communautaires ; programmes de promotion interinstitutionnels ; programme de psychologie de l'organisation ; programmes de prise en charge d'enfants atteints de troubles et de problèmes d'apprentissage.

S'y ajoutent : consultations externes, rééducation, assistance à domicile, urgences psychiatriques, avec l'appui d'une petite unité d'hospitalisation.

2012



ORDINE OSPEDALIERO | di
SAN GIOVANNI DI DIO

**Si loins de nous et
a la fois Si proches**



UFFICIO MISSIONI E COOPERAZIONE INTERNAZIONALE

Via della Nocetta, 263 -00164 ROMA (Italia)

www.ohsjd.org

email: cooperazione@ohsjd.org

POUR LES VERSEMENTS :

Curia Generalizia Fatebenefratelli

Intesa Sanpaolo- Filiale: 6796. Via Porta Angélica, 7 - 00193 ROMA

IBAN IT07 L030 6905 0691 0000 0007 376